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В транспортном цехе завода 
стройматериалов № 7 одним 
из лучших вам назовут Вла
димира Ивановича Бибикова. 
Не зря он носит звание удар
ника коммунистического тру
да и трудится в бригаде эк
скаваторщиков, носящей зва
ние коммунистической. В И 
Бибиков — отличчый спецча 
лист. В его рунах кеуклюная 
на вид машина становится 
ловной и послушной, легко и 
быстро загружает вагонетки 
песком-

На снимке: В. И- Бибиков.

.................................

В комитете народного контроля 
< 1 i  

Не допускать 
падежа животных

Зимовка овец в У  го ль 
новском колхозе проходит 
неудовлетворительно. До
пущено истощение овце- 
поголовья при наличии в 
хозяйстве всех видов кор
мов. В  чем дело?

Просто на ферме нару
шается распорядок дня по 
уходу, кормлению и со
держанию овец. В  рацион 
животных не вводили ви
таминную и минеральную 
подкормку (хвою, обес- 
фторенный фосфат).

Не обращалось внима
ния на кормление слабых 
животных. Их недостато
чно подкармливали кон
центратами. 'Рацион для 
всех животных был один.

Неблагополучно обсто
яло дело с поением ж и
вотных. Их поили всего 2 
раза в сутки.

Из-за халатного отно
шения к делу со стороны 
овцеводки А. Т. Больша
ковой, заведующей фер
мой А. А. Поселеновой нч 
ферме допущен большой 
падеж животных.

Повинна здесь и зоотех
ник колхоза В. С. Пудо- 
нина. Она редко бывала 
на ферме, зимовку овец 
пустила на самотек.Не на
ходил времени интересо
ваться ходом зимовки овец 
и председатель колхоза 
С. И. Рогожин.

В  результате бесконт
рольности со стороны ру
ководства колхоза поло
жение на овцеферме рез
ко ухудшилось. За ян 
варь в хозяйстве пало 44 
головы овец и ягнят. На 
падеж 28 животных име

ются соответствующие ак 
ты, падеж остальных 16 
животных нигде не за
фиксирован.

Этот факт говорит о том, 
что на ферме отсутствует 
первичный учет по полу
чению и сохранению при
плода. В  этом в первую 
очередь повинна заведую
щая фермой А. А. Посе- 
ленова. Она сама не сде
лала попытку навести по
рядок на ферме и не по
ставила в известность 
правление колхоза о мас
совых случаях падежа 
животных.

Неудовлетворительный 
ход зимовки овец в Уголь 
новском колхозе стал 
предметом обсуждения на 
заседании районного ко
митета народного конт
роля.

За бесконтрольность за || 
ходом зимовки овец пред
седателю колхоза С. И. 
Рогожину комитет объя
вил выговор. За недобро
совестное отношение к 
свопм обязанностям коми
тет решил произвести де
нежный начет в размере 
месячного оклада с заве
дующей фермой А. А. По
селеновой и зоотехника 
В . С .Пудониной.

Комитет рекомендовал 
правлению колхоза за не
достачу ягнят взыскать 
их стоимость с виновных 
лиц. Комитет народного 
контроля обязал предсе
дателя колхоза С. И. Ро
гожина принять срочные 
меры по улучшению зи
мовки овец, прекращению 
падежа животных.
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За полноценные 
г е к т а р ы

•  2000 тонн торфа
и 800 тонн навоза на полях

•  Нужна помощь ММС
•  До посевных кондиций
•  Не забыьаем о технике
•  Механизаторы у нас отличные

Получить с каждого гекта
ра больше продукции—такую 
задачу поставили перед собой 
земледельцы Тепловского кол
хоза в 1968 году. Они обя - 
зались собрать зерна по 8 
центнеров с гектара, картофе
ля-до 100 центнеров, ка - 
пусты— по 150 центнеров, си
лосной массы—по 200 цент
неров.

В эти зимние дни полеводы 
и механизаторы ведут борь
бу за повышение плодородия 
нолей. Они стремятся сде
лать каждый гектар земли 
полноценным, то есть полу
чить большую отдачу от зат
раченного труда.

В хозяйстве полным ходом 
идет вывозка удобрений. На 
поля доставлено 2000 тонн 
торфа и 800 тонн навоза. 
Большинство торфа закомпос
тировано с навозом.

Компосты вывезены на 80- 
гектарный массив, отведенный 
под картофель. Получило удоб
рение и поле, отведенное под 
кукурузу на площади 18 гек
таров.

Вывозка удобрений продол
жается. На этом деле занято 
4 колхозных трактора и 3 ав
томашины,- Механизаторы и 
полеводы ежедневно доставля
ют на поля по 160-180 тонн 
органических удобрений.

Колхоз старается исполь
зовать на вывозке торфа и 
навоза свой транспорт. Но 
одним нам не под силу вывез
ти нужное количество удоб
рений. Здесь требуется по
мощь ММС. Мелиораторы обе
щали доставить на поля наше
го колхоза за двухмесячник 
3000 тонн торфа, а вывезли 
всего 1500 тонн. ММС долж
на возобновить вывозку 
удобрений в нашем колхозе.

Борьба за полноценные гек
тары, за высокий урожай 
включает в себя и подготовку 
семян- Их у нас засыпано на 
весь яровой клин.

Семена зерновых доведены 
до посевных кондиций. Боль
шинство партий семян соот
ветствуют I I I  классу посев
ного стандарта, 20 тонн овса 
относятся к I классу.

В этом году мы решили за
няться сортообновлением се
мян овса. С этой целью в 
хозяйство завезено 2,5 тонны 
элитных семян этой культуры.

Подготовка к весенне-поле
вым работам в Тепловскоч 
колхозе идет всесторонняя. 
Руководство сельхозартели об
ращает большое внимание и 
на ремонт техники. Пять трак
торов уже побывали в ремон
те. Последняя машина прой

дет капитальный ремонт в 
феврале.

Что касается почвообраба
тывающих орудий и сеялок, 
то они готовы к выезду в по
ле- Они отремонтированы еще 
с осени. В этом большая за
слуга механизаторов В. Т. 
Губанихина, В. В. Рыжевско- 
го, И. Ф. Серова, Ф. П. Сама- 
рова> Т. И. Бударагина и др.

Из числа механизаторов у 
нас создано механизированное 
звено по выращиванию про ' 
пашных и силосных культур. 
Возглавляет его тракторист 
широкого профиля В. Т. 1’уба- 
вихин.

За звеном закреплены участ
ки земли и необходимая тех
ника. Звеньевая система оп
равдала себя. В прошлом году 
звено получило высокий уро
жай силосных культур.

Механизаторы у нас отлич * 
ные. Свое дело хорошо знают 
Из 12 трактористов только 
один имеет права I I I  класса. 
Но тем не менее с механиза
торами проводится учеба. Я. 
как агроном, провел с ними 
три занятия по агротехнике 
возделывания сельскохозяйст - 
венных культур.

Борьба за полноценные 
гектары продолжается. А по
тому есть уверенность в том, 
что земледельцы Тепловского 
колхоза успешно проведут 
песенне-полевыр пч-'птм

А. КАТЫН0В, 
агроном Тепловского колхоза,
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ГОРЬКИЙ- Вездеход Никола

ева — тан в Политехническом 
институте имени Жданова на
звали новую машину, которая 
одинаково хорошо ходит по 
снегу, воде> болоту, грязи. 
Машина прошла первую се
рию испытаний, давшую от
личные результаты. Вместо 
гусениц или колес у вездехо
да применен ротор—заполнен
ный пенопластом цилиндр, на 
поверхности которого навита 
спираль. Она и создает тяго
вое усилие.

Вездеход весит 3.600 кило
граммов, грузоподъемность ма
шины — 1-200 килограммов. 
Двигатель в 74 лошадиных си
лы позволяет вездеходу дви
гаться по снегу со скоростью 
до 20 километров в час. по 
воде—10-12. Он может спо
койно идти по гладкому льду.

На снимке:вездеход идет по 
снегу.
Фото В- В0ЙТЕНК0.

Фотохроника ТАСС.

Стаж— 40 лет
Около сорока .лет прорабо

тал на токарном станке Васи
лий Иванович Ивентьев, один 
из старейших рабочих судоме
ханического цеха завода 
«Ока». Обычно токаря к кон
цу трудовой деятельности 
переходят на более легкую 
работу- А вот Василий Ивано
вич первым в нашем цехе 
встречает свое 60-летие за 
станком. За всю сь«т« жизнь 
В. И. Ивентьев ни разу не 
«изменил» токарному делу.

Скоро ветеран уйдет на за
служенный отдых. Коллектив 
цеха собирается тепло прово
дить своего товарища.

В. МОСКВИН.
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На механическом 
участке

На первый взгляд коллек
тив механического участка це
ха СК-8 судостроительного 
завода ничем особым не отли
чается от многих других. Но 
стоит более глубоко вникнуть 
в работу этого коллектива, 
побеседовать с производствен
никами, ознакомиться с их 
трудовыми делами, и ' ясным 
становится секрет его доброй 
славы. Месячное задание все 
производственники участка 
перевыполняют, качество из
делий всегда безупречное .
' Немалая заслуга в этом при
надлежит партийной группе и 
ее руководителю Юрию Семе
новичу Зайцеву. Хорошая 
связь коммунистов с коллекти
вом рабочих позволяет брига
де добиваться прочных успе
хов в труде- Личным приме
ром, словом и делом мобили
зует Ю. С. Зайцев силы кол
лектива, вовлекает его в со
ревнование за досрочное вы
полнение задания третьего года 
пятилетки.

В партийной группе шесть 
человек. Все они выполняют 
партийные поручения- Произ
водственники знают их как 
хороших агитаторов. Взять, 
например, Владимира Алек
сандровича Вилкова, Недавно 
он окончил судомеханичеекий 
техникум. Комсомольцы цеха 
оказали ему высокое доверие, 
избрав его своим вожаком. 
Член КПСС токарь Владимир 
Ильич Крюков учится на вто
ром курсе, ему присвоено зва
ние ударника коммунистичес
кого труда, к годовщине 50- 
летия, Советской власти он на
гражден ценным подарком. Но 
производственники знают 
Крюкова не только как хоро
шего производственника, но и 
как агитатора-

Или взять коммуниста тока- 
ря Петра Григорьевича Дмит
риева. Сменное задание он пе
ревыполняет, качество изде
лий дает хорошее, много эко
номит ценного металла. Высо
кие образцы в труде показы
вает старший мастер участка 
Александр Федорович Зубов и 
другие.
Коммунисты партийной груп

пы часто собираются вместе, 
чтобы обсудить, злободневные 
вопросы производства, сообща 
наметить планы дальнейшей 
политической работы. Партий
ная группа возглавляет борь
бу за укрепление трудовой ди
сциплины на участке- Даже

малейший факт недисциплини
рованности, в какой бы мере 
он ни проявлялся, не остается 
здесь незамеченным.

Опыт партийной группы, 
возглавляемой Ю. С. Зайце
вым, показывает, как велика 
роль этого низового звена 
парторганизации. Вся деятель
ность партгруппы протекает 
непосредственно на участке— 
там, где решается успех про
изводственных дел- Партгру
порг, который является масте
ром, хорошо знает людей, их 
нужды и запросы- Он вовремя 
подмечает и поддерживает все 
новое, передовое, оказывает, 
если это, требуется, поддержку 
товарищам по работе.

Сколько раз обсуждала пар
тийная группа вопросы техни
ческого прогресса. На службу 
ему поставлена пытливая но
ваторская мысль. По предло
жениям коммунистов сделано 
много такого, что позволило 
поднять производительность 
труда, устранить многие тру
доемкие процессы, снизить 
себестоимость работ. И тем не 
менее коммунисты не успока
иваются на достигнутом- Ак
тивно борются они за культу
ру и чистоту на производстве. 
Рабочие места здесь являют 
собой образец порядка.

Партгруппа оперативно от
кликается на животрепещу
щие вопросы дня, часто соби
рается для обсуждения их. 
Партийные собрания стали 
здесь трибуной обмена пере
довым опытом, развертывания 
условий критики и самокрити
ки. Коммунисты вскрывают 
имеющиеся недостатки, вносят 
свои предложения. В парт
группе стало правилом регу
лярно подводить итоги сорев
нования. Крепко достается 
тем, кто бросает слова на ве
тер- Впрочем, теперь все ре
же бывают случаи нерадивого 
отношения к принимаемым 
обязательствам. г»

Опыт работы партийной 
группы Юрия Семеновича Зай
цева убедительно говорит о 
том, что при правильной по
становке дела, повседневном 
руководстве группами они мо_ 
гут сыграть немалую роль в 
дальнейшем повышении произ
водительности труда, выпол
нении принятых социалисти
ческих обязательств на пяти
летку.

И. ЕВДОКИМОВ.

Внимание 
сем ен овод ству

Практика показывает, что 
если посеять семена низкого 
качества, то никакими допол
нительными приемами не смо
жешь получить высокий уро
жай. Семена должны быть чис
тыми от сорняков и обладать вы 
сокой всхожестью и энергией 
прорастания. От этих свойств 
зависит получение дружных 
всходов и дальнейшее разви
тие растений- И те руководи
тели и специалисты хозяйств, 
которые считают, что при по
севе семенами низкого качест
ва достаточно увеличить нор
му высева, допускают боль
шую ошибку. Высевая нека
чественные семена, такие хо
зяйства недобирают десятки 
тонн зерна.

Вот почему в передовых хо
зяйствах уделяется большое 
внимание семеноводству. 
Взять Б-Окуловский колхоз. 
Это хозяйство из года в год 
обеспечивает себя семенами 
всех культур, притом высоких 
сортовых качеств. Семеновод
ство в хозяйстве имеет своего 
хозяина — семеноводческую 
бригаду- За бригадой закреп
лены лучшие земли, техника- 
складские помещения. Все ра
боты по семеноводству, начи
ная от подготовки семян к се
ву и кончая уборкой урожая, 
проводятся качественно и в 
срок.

Известно, что свойство сор
та меняется в зависимости от 
условий, в которых он выра
щивается. Посев того или ино
го сорта в условиях низкой 
агротехники приводит к его 
вырождению, к постепенной 
утрате тех ценных качеств, 
которыми он обладал раньше.

И наоборот, выращивание 
сорта в условиях высокой аг
ротехники способствуют улуч
шению сорта и в конечном 
итоге повышению урожайно
сти.

Это видно на примере Уголь- 
новского колхоза- Здесь сор
товые семена выращиваются 
в условиях высокой агротех
ники. В результате урожай
ность в артели растет с каж
дым годом. Так, в 1967 году 
урожай зерновых составил 20 
центнеров с гектара, картофе
ля— 183 центнера в гектара.

Следовательно, семеновод
ству нужно уделять повсед
невное внимание. Многое мо
жно сделать сейчас, в период 
подготовки к весеннему севу.

В каждрм колхозе, совхозе 
нужно организовать семено
водческие бригады, закрепить 
за ними участки, а также не
обходимые машины и склад - 
ские помещения-

Специалисты хозяйств ДОЛ
ЖНЫ разработать систему аг
ротехнических мероприятий 
по каждой культуре и сделать 
расчет: сколько потребуется 
семян, удобрений, ядохимика
тов и гербицидов на тот или 
другой участок.

Правления колхозов и ад
министрация совхозов долж
ны уделить особое внимание 
на удобрение семенных участ
ков, подготовку семян к севу. 
Еще не во всех хозяйствах се
менной материал доведен до 
посевных кондиций.

Передовые хозяйства райо
на уделяют большое внима
ние расширению сортовых 
посевов. Так. в Коробковском 
колхозе все семена зерновых

Связь школы с 
производством

На .днях в Теше состоя
лось открытое объединенное 
партийное собрание Школы и 
механизированного лесопунк
та- На повестку дня был по
ставлен вопрос о связи школы 
с производством. С докладом 
по этому вопросу выступила 
секретарь школьной партий

ной организации тов. Плато
нова К. В.,которая много вни
мания уделила тому, как вое - 
питывают своих детей отдель
ные коммунисты.

Хорошим примером в школе 
служат дети члена КПСС М. П-

■ Левкина, который всегда на
ходит время побывать в шко
ле, поинтересоваться учебой 
своих детей и делами школы. 
Но у многих коммунистов, как, 
например, И. Л. Ботина, В. Е- 
Саканова, П. А. Хализова, 
А. М. Крюкова дети не успе

вают. Партийная организация 
Тешинского механизирован
ного лесопункта слабо зани
малась вопросом помощи в де
ле воспитания детей-

Выступающие в прениях 
говорили о трудновоспитуемых 
детях. Например, в семье Фе
дора Волкова дети часто не 
ночуют дома, неделями не по
сещают школу, плохо занима
ются. На собрании обращалось 
внимание на воспитательную 
сторону не только учащихся, 
но и родителей, которые в

присутствии детей допускают 
сквернословие- По вопросу 
связи школы с производством 
было принято решение, напра
вленное на улучшение помощи 
школе в воспитании детей. 
Очень много ценного и полез
ного в деле помощи школе 
высказал директор Кулебак- 
ского леспромхоза тов. Минде- 
ров Г. В.

0. СЫВОРОТКИНА, 
наш внештатный 

корреспондент.

сортовые- В 1968 году вся 
площадь, отведенная под кар
тофель, будет засеяна также 
сортовыми семенами. Перей
дет на сплошные сортовые по
севы в третьем году пятилет
ки Угольновский колхоз.

Ряд хозяйств, не имея в до
статке сортовых семян, забо
тятся об их приобретении. 
Так, Тепловский, Ефремов
ский, Новошинский, Ефанов- 
ский колхозы приобрели боль
шие партии сортовых семян 
зерновых культур в учхозе 
«Новинки» при Горьковском 
сельхозинституте. Чувствует
ся, что эти хозяйства хотят 
всерьез заняться сортообнов- 
лением зерновых культур.

Однако в целом по району 
процент сортовых семян еще 
низок- Сортность яровых зер
новых составляет 57 процен
тов, картофеля—55 процентов. 
Из 20 хозяйств полностью 
имеют сортовые посевы зерно
вых 11 хозяйств, сортовые по
севы картофеля—12 хозяйств.

Плохо обстоит дело в Гре
мячевском колхозе. Здесь име
ется сортовых семян зерновых 
не более 6 процентов. Однако 
руководители колхоза не забо
тятся о приобретении сортово
го семенного материала. Всю 
зиму гремячевцы собираются 
съездить за овсом в Поздня- 
ково, но никак не съездят-

Монаковский колхоз ежегод
но засевает большие площади 
овсом. Но овес в хозяйстве ря
довой, а мер к обмену семян 
руководство колхоза не прини
мает.

Межхозяйственный обмен 
должен широко практиковать
ся. А позаботиться об этом 
должны в первую очередь ру
ководители тех хозяйств, где 
имеется недостаточно сорто
вых семян.

Семеноводство — важный 
участок работы в растениевод
стве. Поэтому перед полевода
ми, механизаторами, агронома
ми, руководителями хозяйств 
стоит задача— научиться вы
ращивать семена районирован
ных сортов и создать их Фон
ды. А, ЕВСТАФЬЕВ, 
агроном управления сельского 

хозяйства.

ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Школа по повышению квалифи 
нации сельских специалистов 
открылась в Михайловском, 
куда переехала из Ярославля 
областная опытная станция 
сельского хозяйства.

В учебном корпусе — боль
шие аудитории для занятий и 
современные лаборатории, 
станция счетно- вычислитель* 
ных машин, кинозал с широ
ким экраном, библиотека-

На снимке: преподаватель 
по экономике и организации 
сельского хозяйства Э- Тендер 
(слева) знакомит бригадиров 
Н. Голубева, Л. Савичеву и 
К.Буданова (колхоз «Восход») 
с работой счетных машин.
Фото И. ДЫНИНА.

Фотохроника ТАСС.
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На заводе строительных материалов N° 7 есть цех по 

производству слюды— ценного материала для электротехниче
ской и ряда других отраслей промышленности.______________

Цех из месяца в месяц перевыполняет производствен
ные задания, дает продукцию высокого качества.

О том, как трудится и живет дружный коллектив слю
дяного цеха коммунистического труда, рассказывается на 
этой странице.

л у ч ш и й  к о н т р о л е р

Помогаем друг другу

Заслуженным уважением пользуется бригадир щипальщиц Ва
лентина Штырева. Прекрасно зная свое дело, сама она добивается 
выполнения заданий каждой работницей. В соревновании в юби
лейном году руководимая ею бригада завоевала почетное звание 
бригады имени 50-летия Октября-

На снимке: В. Штырева проверяет качество слюды.
Фото А. ДЕМИНА-

В этом году исполнится де
сять лет моего трудового ста
жа- В 1962 году меня поста
вили мастером отделения щип
ки в цехе слюды.

Не сразу пришли ловкость, 
умение обрабатывать слюду. 
И я благодарна моим учите
лям, которые помогали, овла
девать мастерством- Поэтому 
я обращаю большое внимание 
на взаимную помощь работниц 
ДРУГ другу. У нас почти нет 
щипальщиц, которые не вы
полняли бы нормы. А это- 
результат взаимопомощи. Не 
очень давно пришли к нам в 
бригаду Людмилы Самариной 
две девушки—Дуся Грунина и 
Рая Тараканова. Они были 
ученицами, а теперь стали 
работать самостоятельно- Ес
тественно, на первых порах 
им приходится тяжеловато. 
Пока они не выполняют нор
мы, а это значит, что и зара
боток у них ниже, чем у 
квалифицированных работ
ниц. Но и я сама, и бригадир, 
и подруги этих девушек по 
работе оказывают им помощь 
в овладении мастерством. По-

Девушки из цеха слюды
Когда заходишь в цех слю

ды завода строительных ма
териалов Я? 7, в глаза броса

ется яркий свет дневных лама, 
который сливается с солнеч
ным. За рабочими столами 
склонились женские головы.
4̂ —В цехе у нас работаю г 
только женщины,—с улыбкой 
говорит председатель цехового 
комитета профсоюза Анна 
Дмитриевна Савельева.

И действительно, во всем 
цехе трудятся всего несколь
ко мужчин: начальник Анато
лий Георгиевич Мурахтанов, 
мастер П. П. Липкин да еще 
два-три человека. Остальные 
четыреста—женщины.

Где-то далеко в Сибири до
бывается ценный минерал — 
слюда. Но в том виде, в кото
ром слюда добывается, она 
не пригодна для промышлен
ных целей. И вот за несколь
ко тысяч километров ее везут 
на Филинскую слюдяную фаб
рику, что в Вачском районе, 
и в Навашино, где около де
сятка лет назад был открыт 
филиал этой фабрики, пере
данный потом заводу строи
тельных материалов № 7. 
Здесь эти девушки и женщи
ны из слюдяных слитков де
лают тонкие пластинки, кото
рые применяются в электроте
хнике и кинофотопро'мышлеи- 
ности,,

Особенность производства 
слюды в том, что она обраба
тывается в большинстве своем

ручным способом. Вот щи- 
палыцица Надежда Солдатова. 
Это молодая женщина из 
бригады имени 50-летия Со
ветской власти Валентины 
Штыревой- Более десяти лет 
она обрабатывает слюду. Ра
ботала на Филинской фабрике 
а когда образовался филиал в 
Навашине, переехала сюда.

Вот она сидит за рабочим 
столом. Перед ней горка полу- 
очищенного подбора. Зто еше 
крупные слюдяные слитки, 
только очищенные от грчз’т- 
Левой рукой Надя берет плас
тинку подбора, кладет ее на 
стекло, прижимая пальцами, и 
специальным нсжсм расптеп- 
ляет на тонкие пластччкл 
толщиной 20-30 микрон. Точ- 
ще— Ррак. Тут ж ° п̂ д левой 
рукой—ящики разных разме
ров. в которые она расклады
вает эти тончайшие пластин
ки. Много-много надо этих 
пластинок на килограмм гото
вой продукции.

К щипалыцице подхотат 
бригадир Валентина Штырева. 
Женщина сдает ей продукцию- 
Валентина привычным глазом 
определяет качество.

—В пределах нормы,— удо
влетворенно заключает она.

— Тяжелое это дело,— при
знается Надя. — Иногда до
пустишь брака больше нормы, 
приходится снова перебирать 
пластинки.

— А есть у нас щипалыци- 
цы—Анна Штырева, Ирина

Филиппова, Клава Миндалева, 
Клава Потапова, которые сда
ют всю продукцию почти без 
брака,— говорит бригадир—  
Зто высший класс работы, хо
тя и Надя Солдатова считает
ся у нас отличной работницей.

Замечательно идут дела в 
бригаде Валентины Штыревой, 
в бригаде имени 50-летия Со
ветской власти Светланы 
Гурьевой, да и в других.

В чем секрет успехов этих 
бригад, удостоившихся чести 
носить звание имени пятидеся
тилетия Октября? В них по
стоянные кадры, нет текучес
ти.

Цеху слюды присвоено зва
ние коллектива коммунисти
ческого труда. Действительно, 
девушки трудятся и живут по- 
коммунистически. Для нйх ма
ло работать высокопроизводи
тельно.- Они стараются и 
жить по-коммунистически. 
Внимание и заботу оказывают 
работницы каждому члену 
своего коллектива. У щипаль- 
щицы Александры Поляковой 
родилось двое малышей —  ее 
от души поздравили подруги, 
купили двухместную коляску. 
Случись у кого беда—помогут 
и материально и морально-

Дружно живут женщины- 
сладянщицы завода стройма
териалов. А отсюда и успехи. 
Новых славных дел вам, деву
шки!

Н. ИСАЕВ.

называют, как лучше органи
зовать свое рабочее место за 
столом, пользоваться ножом 
при щипке слюды, обрабаты
вать ее. Дуся и Рая— стара
тельные девушки. И мы уве
рены, что в скором времени 
они станут такими же хороши
ми работницами, как и боль
шинство щипальщиц- 

Наше отделение гордится 
тем, что в соревновании в 
честь 50-летия Великого Ок
тября ему присвоено звание 
коллектива коммунистичес
кого труда, а двум бригадам 
—Валентины Штыревой и 
Светланы Гурьевой — имени 
50-летия Советской власти.

Почетные звания мы и 
впредь будем с честью оправ
дывать.

М. ШИШКИНА, 
мастер отделения щипки.

Соревнование 
приносит успех

В прошлом году в отделе
ниях заготовки и щипки слю
ды развернулась борьба за 
достойную встречу 50-летия 
Советской власти. Были при
няты высокие социалистичес
кие обязательства. Все они 
выполнены- Цех удостоился 
звания коллектива коммуни
стического труда, а шести 
бригадам — Валентины Шты
ревой, Светланы Гурьевой, 
Александры Баулиной, Клав
дии Шеровой,Валентины Фур
совой, Галины Левиной при
своено звание бригад имени 
50-летия Советской власти.

Есть у нас работницы, ко
торые досрочно выполняют 
пятилетку. С опережением на 
несколько месяцев трудятся 
резчики слюды Татьяна Сы
суева, Нина Федотова, Тама
ра Сосунова, щипалыцицы 
Клавдия Миндалева. Алек анд- 
ра Тарасова, Екатерина Ди- 
кушина, Александра Тр фи- 
мова, Валентина Рубцова, Ва
лентина Куприянова, Алек
сандра Лобачева. Следует от
метить, что все эти работни
цы и многие другие трудятся 
два-три дня в месяц на сэко
номленном сырье. А это дает 
возможность увеличивать вы
пуск нашей ценной продук
ции-

Люди, кадры, соревнование 
между сменами, бригадами за 
лучшие показатели — вот что 
решает успех. Работа на всех 
операциях по выработке слю
ды требует большой сноровки, 
ловкости, усидчивости. Без 
этих качеств не может быть и 
речи о высокой производи
тельности труда, о хорошем 
заработке. Мы стараемся за
креплять кадры, выраптчвать 
из них хороших специалистов 
своего дела.

Щипалыцица слюды Галя 
Пешехонова ежемесячно рабо
тает два-три дня и больше 
на сэкономленном сырье, пере
выполняет нормы.

На снимке: Галя Пешехоно-

Фота А. ДЕМИНА.

Надежда Солдатова, щи- 
пальщица слюды, — ветеран 
цеха. Она высокопроизводи
тельно трудится в нем с его 
основания.

На снимке: Надежда Солда
това-

Фото А. ДЕМИНА

С самого открытия цеха ра
ботают у нас мастера смен 
Павел Петрович Липкин, Ма
рия Арсентьевна Шишкина, 
Тамара Ивановна Ухарская, 
почти все бригадиры.

Хорошо мы начали третий 
год пятилетки. Январское за 
дание по производству слюды 
выполнено успешно.

Завоевав звание цеха ком
мунистического труда, мы не 
останавливаемся на достигну
том. Когда прочитали в газе
тах о том, что в стране раз
вертывается соревнование за 
достойную встречу 100-летия 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина, весь коллек
тив единодушно решил под
держать эту инициативу.

А. МУРАХТАНОВ, 
начальник цеха слюды.
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25-летие со дня разгрома фашистских войск в районе Сталинграда

25 лет назад—2 февраля 1943 
года— Советская Армия заверши
ла ликвидацию фашистских войск, 
окруженных в районе Сталингра
да.

Было окружено 330 тысяч не
мецких солдат и офицеров. В 
плен взята 91 тысяча человек, 
среди них и командующий груп
пировкой фельдмаршал Паулюс- 
В числе захваченных трофеев 
были 5.762 артиллерийских ору
дия, 12.701 пулемет, 744 само
лета, 1.666 танков.

Победа советских войск в 
битве на Волге положила начало 
коренному перелому в военных 
действиях на советско-герман
ском фронте и во всей 2-ой ми
ровой войне.

На снимках: слева—фельдмар
шал Паулюс (крайний слева  ̂
взят советскими воинами в плен; 
справа— возрожденный из руин 
Сталинград (ныне Волгоград)- 
Жилые дома на Аллее героев.

Фотохроника ТАСС.

Соблюдайте правила рыболовства

Д ля вас, 
р ы  б а к и!

ко они увлеклись ловом рыбы 
в реке Оке, а про внутренние 
водоемы забыли. Более меся
ца бригадами гослова озера 
не облавливались, тем самым 
вскрытия водоемов не было 
Надо всем любителям и обще
ственности оказывать помощь 
инспекции рыбоохраны, со
общая о том, где будут наблю
даться загарные явления •

А. МЕДВЕДЕВ, 
участковый инспектор рыбо

охраны Навашинского 
участка.

охотников в Навашинском 
районе организуется в 
настоящее время общест
во рыболовов. Все рыбо
ловы-любители должны 
вступить в это общество. 
Каждому члену общества 
будет выдано удостовере
ние рыболова - любителя. 
Без удостоверения рыбо
ловы не будут иметь 
права находиться на во
доемах. Итак, вступайте в 
общество рыболовов!

А. КА БА Л И Н , 
егерь Навашинского 

госзаказника.

Наказ
ветеранов

27 января в малом зале 
Дворца культуры им. 
В. И. Ленина проходила 
встреча горожан с теми, 
кто в грозные годы граж
данской войны в тылу 
и на фронте защищал. 
Советскую власть—с крас
ногвардейцами. Встреча 
была приурочена к 50-ле
тию со дня образования 
Красной гвардии на Мор- 
довщиковской судоверфи .

Председатель организа - 
ционной комиссии музея 
завода «Ока» Г. Д. Кор- 
чин сделал небольшой 
вступительный доклад . 
Затем слово предоставля
ется ветеранам. И. Е. 
Паршин, А. И. П арш ин, 
Т. Ф. Пузыриков и ряд 
других бывших красно
гвардейцев рассказали о 
том огромном пути, какой 
прошла страна за 50 ге-. 
роических лет, о 'роли 
Красной гвардии в ста
новлении социалистичес - 
кого строя.

Обращаясь к сидящей в 
зале молодежи, они нака
зывали свято беречь и 
помнить боевые и трудо
вые традиции отцов и де
дов, не щадивших жизни 
для счастья будущих по
колений. В. ТАРАСОВ.

Первыми, спортивными со
оружениями были древнегре
ческие стадионы, построенные 
в Афинах, Олимпах и других 
городах, еще в 18 веке дон.з. 
В программу первых олим
пийских игр, проведенных в 
776 году до н- э.> входил 
только один вид соревнований 
— бег на дистанцию в одн? 
стадию (расстояние, равное 
примерно 176-192 метрам). 
Греки места соревнований на
зывали стадиодромами (дорога

На территории нашего рай - 
она много водоемов. Туда 
можно выехать в выходной 
день на рыбалку и всегда 
вернуться с неплохим уло
вом.

Инспекция рыбоохраны ве
дет среди рыболовов разъяс
нительную работу о правилах 
рыболовства, то есть какими 
спортивными орудиями можно 
ловить рыбу- Но далеко не 
все это понимают, пренебре
гая разрешенными орудиями 
лова: мормышкой, удочками- 
а применяют запретные ору
дия лова—острогу, багрилки 
и другие.

К числу рыболовов-любите- 
лей относятся Гондуров А.Н., 
Колпаков В. А.—жители д. 
Угольного. Их часто можно 
видеть на водоеме со спор* 
тивными орудиями лова, и 
всегда возле их лунок много 
рыбы. Домой они возвращают
ся с хорошим уловом. Но на 
водоемах очень много браконь
еров с острогами, которые 
изготовлены на заводах наше
го района.

К браконьерам, которые за
нимаются ловом рыбы остро
гой, относятся жители города 
Навашина Я- П- Репин, В. Н. 
Ромашов, и ряд других.

В настоящее время всем 
любителям-рыболовам необхо
димо получить билеты рыбо
лова и находиться на водое-

длиной в одну стадию). Позд
ней, когда бегуны стали бе
гать на две и много стадий, 
стадиодром стали называть 
стадионом, где уже, кроме бе
га, проводились метания дис
ка, дротика, прыжки в дли-» 
ну, борьба и др.

В начале нашей эры в древ
нем Риме строились из камня 
и мрамора величественные со
оружения для спортивных игр 
и состязаний, вмещающие до 
200 тысяч человек.

мах только с ними. Без биле
тов лов рыбы не разрешается. 
Рыболовы района должны вес
ти с браконьерами неприми
римую борьбу. Совместными 
усилиями рыбоохраны, орга
нов милиции и всей общест
венности надо удалять с водо
емов хапуг, не допускать их к 
хищническому лову рыбы.

Зима в полном разгаре, 
кислородный режим водоемов 
становится все меньше. Брига
дам гослова нужно усилить 
контроль за водоемами. Одна-

У  нас есть много нару
шений правил рыбной 
ловли. Не перевелись еще 
браконьеры.

А  вот нарушений пра
вил охоты очень мало. 
Это, вероятно, объясняет
ся тем, что у нас в районе 
имеется общество охотни
ков. Все члены общества 
имеют охотничьи билеты. 
Среди охотников прово- 
дит большую разъясни
тельную работу председа
тель Навашинского об
щества охотников Н. Н. 
Судариков.

По примеру общества

В древнем Риме считалось, 
что наряду с гимнастически
ми упражнениями очень ва
жно заниматься лечебно-оздо
ровительной гимнастикой, свя
занной с плаванием в бассей
нах, массажами. душевыми 
процедурами и особенно поте
нием в парных-термах. После
днее считалось важным для 
сохранения здоровья и долго
летия.

Такими сооружениями были 
термы Еаракаллы, занимаю- 
ющие площадь в 16 гектаров. 
Тут были: стадион, площадки 
для игр и развлечений, гим

настические залы, бассейны с 
горячей и холодной водой, би
блиотека и другое, но основ
ными сооружениями в этом 
спортивном комплексе были: 
центральный зал для потения 
(тепидерум) и комната для 
потения в горячем воздухе.

В средние века христиан
ская — католическая религия 
запретила олимпийские игры 
и разрушила все стадионы, 
восстановление и строитель
ство которых возобновилось 
только спустя 14 веков.

г. ПОЛЯКОВ.

КОРОТКИЕ
ВЕС ТИ

Новый год —
НОВЫЙ д о м

Десятки людей отпразд
новали новоселье в пос
ледних числах января. 
Они вселились в новый 
ш е с т и д е сятичетырех- 
квартирный дом, первый 
пятиэтажный дом по ули
це Пролетарской.

В. КОРЧИН.

На счастливые  
билеты

Две городских семья 
стали обладателями цен
ных выигрышей автомото
лотереи ДОСААФ, прове
денной в конце прошлого 
года. На номера приобре
тенных ими билетов вы 
пали одинаковые выигры
ши—мотоциклы «ИЖ — 
Юпитер-2», стоимостью А 
650 рублей.

А. ЗАСУХИ Н , 
председатель Р К  

Д О С А А Ф .

В молодежных 
общежитиях

В январе в городских 
общежитиях №№ 263 и 
320 прошли вечера вопро
сов и ответов, проведены 
лекции. В частности, 
очень заинтересовала мо
лодежь лекция, прочитан
ная помощником районно
го прокурора А. А. Звере
вым. Лектор полно и об
стоятельно ответил на во
просы аудитории, касаю
щиеся трудового законо
дательства, поведения мо
лодежи в быту и другие.

Активное участие в про
ведении подобных встреч 
принимают М. Гракова, 
В. Зайцев, В .Штырева, 
Ф. Кочетков, И. Земляков 
и другие.

А. РУ Ч К И Н А , 
воспитатель общежитий.

Телевидение
Четверг, 1 февраля.

10.45—Для детей. Художест - 
венный фильм «Пущак едет в 
Прагу». 11.15—Для школьников. 
«Жаворонок». Музыкально -обра
зовательная программа. 7.15— 
Е. Короленко «Чудная». Театр 
теленовеллы. 18.00— «Школа на
чинающего спортсмена». На приз 
«Золотая шайба». Хоккей. 19.00— 
А. Кузнецов Я. Ялунер. «На чу
жом берегу». Монтаж спектакля. 
20.15 — Страницы музыкального 
календаря. 20,30— Информацион
ная программа «Время». 21.20— 
Хоккей. ЧССР—Канада, 3-й пе
риод. 22.00— К 120-летию со дня 
рождения В. И. Сурикова. 22.15— 
Комическая опера Доницетти 
«Рита». Передача из Болгарии.
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